
Ecole élémentaire DESCARTES   

Allée des tilleuls 

37190 AZAY LE RIDEAU 

Prépa Conseil d'école du jeudi 22 juin 2017 

 
Présents : 

Parents d'élèves : M Maréchaux, Mme Raimbault Barrabé,, M Bouthonnier, Mme Leborgne, Mme Guérineau, M 

Ferrer, Mme Meynard, Mme Bersan, M Lehoux 

Enseignants : Mr Dubois, Mme DepréDurand, M Cadiran, Mme Bouard, Mme Gardillon, Mr Girauldon, , M Le Lann, 

Mme Charrier,  

Mairie : Mme Delaveau, Mme Renshaw 

DDEN M Beauvillain 

APE : Mme Barbaud 

Excusés : M Henrion , Madame l'Inspectrice de l'Education Nationale , Mme Péron , Mme Michel 

Absent :  

Ordre du jour : 

Bilan de l’année écoulée 

Les effectifs sont restés stables sur l'année. Juste quelques allées et venues : 220 élèves à ce jour. (-4 par 

rapport au jour de rentrée) 

Tous les élèves de CM2 passent en 6ème. 

1 seul maintien cette année : en cm1 

 

Un stage organisé pendant les vacances de printemps a permis l’accueil de 6 élèves de CM1 et CM2 pour une remise 

à niveau. 

2 stages identiques auront lieu pendant les vacances d'été, du 10 au 13 juillet et du 26 au 30 août. 

 

Le dispositif «conseil école/collège » s’est réuni 2 fois. Il permet, entre autres, le suivi des élèves en difficulté 

pour une prise en charge dès la rentrée en 6ème et d’harmoniser les projets et apprentissages et progressions et 

les formes ou modalités d’évaluations, les horaires de récrés à cause des préfabriqués futurs. C’est dans ce cadre 

que s’organisent plusieurs moments : visite de l’équipe d’encadrants à l’école, visite des cm2 au collège, projets 

communs avec 6èmes. 

Le coût total des projets menés dans l'année s'élève à 68 285 euros. Les classes découvertes ont été 

subventionnées par les parents, la municipalité, la coopérative scolaire et l'association des parents d'élèves. Nous 

les remercions tous pour l’aide financière et présentielle indispensable à la réalisation de ce projet. 

Il y a eu également quelques projets habituels : Printemps des livres en avril avec l’OCCE, travail avec le Smictom 

au cp, intervention de l’Adateep (sensibilisation aux dangers des transports) avec les cp, la Semaine du Handicap, 

la journée vélo à venir, les permis piétons des ce2 (tous les CE2 ont obtenu leur permis piéton ). Pas de permis 

vélo proposé cette année au CM2 par manque de moyens alloués à la Gendarmerie Nationale qui s’en charge avec 

succès habituellement. 

Rentrée prochaine 

Départ de Mmes Péron et Gardillon et de M. Cadiran. Arrivée de 3 nouveaux enseignants : Mme Adeline Gouadon 

et Mme Dominique Dubois. Le troisième sera nommé fin juin ou début juillet. M. Vincent DUBOIS garde la direction 

de l'école, les décharges resteront le lundi matin et le mardi. 

 



Suivi des effectifs prévus à ce jour : 

42 CP, 45 CE1, 37 CE2, 44 CM1, 51 CM2 : soit 219 (24.3 de moyenne) 

Répartition possible cf FICHE 

L’accueil des futurs CP avec leurs parents aura lieu samedi 24 juin à 11h et les grandes sections rencontreront les 

CP, dans le cadre de la liaison GS/CP le mardi 4 juillet. 

Projets de l'année prochaine connus à ce jour : Shadoks, partenariat avec le château, intervention sur le 

harcèlement avec la MAE,  

Chorales : vendredi 15 juin et mardi 19 juin 2018, 20h. 

 

Relations avec la mairie 

L’école souhaite souligner la réactivité de la mairie concernant les problèmes dans les locaux et l’efficacité des 

services techniques, toujours très réactifs : merci pour les néons, les tables, les robinets, les portes etc… 

Merci également pour les ventilateurs lors de l’épisode caniculaire. 

Le problème de l’ordinateur de la classe de Madame Deprédurand, qui n’a pu se le procurer devrait trouver 

une issue favorable l’an prochain. 

 

Dotation de matériel informatique : 

Matériel demandé : 1 vidéoprojecteur, ordinateurs pour Mme Deprédurand donc ! 

Il faudrait que la mairie prévoie chaque année un budget pour le renouvellement de 2 ordinateurs portables et 2 

vidéoprojecteurs par an. 

Crédits scolaires inchangés: 50 euros par enfant mais considérant l’augmentation conséquente des prix des 

fournitures scolaires, ce budget devra peut-être être revu à la hausse. 

Subventions pour projets : elles seront administrées sur présentation de projet à la mairie. 

Mise à disposition de personnel:   

- Martine Guion pour la bibliothèque, sans changement d'horaires 

- Philippe Secheppet pour toutes les actions en lien avec la musique (création, écoute, chant) 

Occupation du dojo:  

Mise à disposition comme cette année, à gérer avec Transdev pour les déplacements. 

À la rentrée, le gymnase sera peu disponible : réunion 27/06 pour les créneaux des établissements et des 

associations. On s’arrange généralement avec la MFR, le collège et la communauté de communes.  

 

Suivi des travaux à réaliser:  

- La salle d'arts plastiques est en cours d’étude de rénovation (porte vitrée, remise en ordre des robinets 

….).  

- Une nouvelle prise d’électricité dans notre cuisine serait préférable et plus sécurisant. Du film occultant 

pour les fenêtres de toilettes est à envisager. 

- Il faudra faire attention aux horaires de ventilation côté cp. 

- Le marquage du sol dans la cour est à refaire et compléter. Un réaménagement de la cour serait également 

à prévoir de façon à remblayer le fond et en réaménageant le haut, de manière différente pour l'agrandir. 

(changer de place le jardin par exemple.) 

- Le robinet salle des maîtres est inutilisable. 

Questions des parents relevant de la compétence du conseil d’école 

1/ Comportement 

L'école a déjà fait un mot déplorant le comportement des enfants (notamment les garçons) leur incivilité. Au jour 

le jour, chaque enseignant éduque et rappelle les règles de politesse et de civilité. Les enfants ont tendance à 

perdre leur discernement sur les comportements que l'on peut et doit avoir à l'école. Les enseignants sont un peu 

démunis car les règles sont répétées tous les jours à chaque instant. Il est du devoir de chaque adulte (enseignants 

et parents de rappeler les règles et leur importance) 

Les parents d'élèves se posent des questions sur la dégradation de ces comportements et se proposent de 

travailler sur ce problème à plus long terme. 



Les enseignants pensent que la multiplicité des adultes et des activités réalisées à l'école ont un peu perturbé les 

enfants : ils ont perdu leurs repères et du coup les dérives apparaissent. 

Il est rappelé que chaque famille doit favoriser le dialogue pour permettre aux enfants de trouver leurs repères 

et savoir comment vivre en collectivité. L'autorité des adultes doit rester présente et respectée. L’écoute et les 

temps de parole avec les enfants se doivent également d’être mis en valeur. 

L'école y réfléchit sans cesse et travaille en ce sens. 

2/ Mots oubliés, surveillance. 

Il peut arriver aux adultes d’oublier de distribuer un mot ou de le faire en retard...Personne n'est parfait 

malgré notre vigilance. Les membres de l’association Descartes & Cie souhaitent rappeler qu’ils font tout leur 

possible pour mener à bien tous les projets et que l’aide de tous les parents, même ponctuelle, est toujours utile. 

 

 

Surveillance pendant les punitions : Les enfants sont toujours sous le regard d'un enseignant par mesure de 

sécurité. 

3/ Sport en extérieur. 

Les enseignants adaptent les activités de sport selon la météo : pas de sport sous la canicule ou dans le froid, ni 

sous la pluie. Nous sommes là encore, vigilants. 

4/ Projets  

Merci pour les classes de découverte 

 

A la Mairie 

5/Nouveaux rythmes ? 

Considérant le manque de temps et de précisions sur les modalités, la mairie a choisi de poursuivre les APÉ pour 

2017-2018 avec la même organisation ; cela laissera le temps de travailler la rentrée 2018-2019. 

L'école fait remarquer qu’elle n'a pas été consultée pour cette décision.   

Préau : il est en cours. Le projet avance et devrait se réaliser d’ici la fin de l’année.  

Porte-manteaux du hall : en cours  

Parking : la sécurité des enfants est prioritaire. L’ASVP fait ce qu’il peut pour permettre aux enfants de circuler 

sans danger. Il est utile d’à nouveau rappeler que chaque parent doit respecter les règles élémentaires de sécurité 

et de civisme. 

Mots déplacés de certains adultes surveillants : les parents ne doivent pas hésiter à faire remonter l'information 

à la mairie, dès que le problème apparaît. Cela permettrait à la mairie de régler le problème rapidement.   

 

Vu, les secrétaires de séance         Vu, le directeur 

Vincent Dubois  

 Mme Deprédurand  


